

LE LIVRE

Pestalozzi, un pédagogue suisse

Biographie intérieure

Pestalozzi a traversé comme un météore l'histoire suisse de 1760 à 1827. C'est le même qui s'est acquis une dimension européenne par son titre de citoyen français et son insertion dans la culture allemande. C'est encore lui qui, porté par la rêverie de son compatriote Rousseau, a creusé le sillon historique de la pédagogie moderne. On lui a façonné une icône de «grand cœur maternel», mais sa personnalité, tout en aspérités, pétrie de contradictions, fait éclater cette figure lénifiante. Pour reprendre sa triade favorite, celui qui fut certes d'abord



un cœur à la générosité sans limites, n'en resta pas moins une tête pensante au milieu du tourbillon culturel attisé par 1789, et fut en définitive une main travaillant à façonner la nouvelle humanité par le seul moyen qui lui semblait désormais viable: l'éducation de l'homme. On suivra le parcours biographique de celui qui traversa, en s'y impliquant intensément, une époque de profonds bouleversements. *Michel Soëtard est professeur honoraire, co-président du conseil scientifique du Centre de Documentation et de Recherche Pestalozzi d'Yverdon, coordinateur de la collection Pestalozzi qui rend accessible au public francophone un bon nombre d'œuvres du pédagogue. Auteur de nombreuses études sur Pestalozzi, il est lui-même traducteur et commentateur de plusieurs œuvres majeures du pédagogue d'Yverdon./*

Michel Soëtard, «Pestalozzi. Un pédagogue suisse - Biographie intérieure», 184 pages, Editions Slatkine, Genève.

www.slatkine.com